
Protokoll der Bezirksratssitzung vom 09.07.2022

Sitzungsbeginn 16:15

Teilnehmer:  Wolfgang Nickel, Sylvia Stubenrauch, Renate Schmalzl, Robert Bayer,

Kristina Schenk, Uwe Bößenecker, Alex Schild, Lena Kalla

Abwesend: Samira Englert, Dorsten Englert, Andre Baumann, Ruwen Straub, 

Michael Freser

Entschuldigt: Wolfgang Reble, Jochen Fritz

Protokollführerin Petra Nickel
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Aktueller Situation der Fachwarte

Bericht Kampfrichter

In diesem Jahr haben wir einen Lehrgang in Präsenz durchgeführt. Ein weiterer wird 
im Herbst im Aschaffenburger Raum starten.  Ausbildungen werden in Unterfranken 
weiterhin in Präsenz angeboten, nicht online. 

Bei Interesse bietet Manfred Kellner vom Bezirk Mittelfranken online Fortbildungen 
an, zu denen sich auch Teilnehmer aus Unterfranken anmelden können.

Bericht Lehrwesen 

Durch Corona fand in den letzten 2 Jahren keine Fortbildung statt. Die Jahre davor 
wurden 2 Aquajogging-Fortbildungen unter der Leitung von Renate Schmalzl 
angeboten und auch gut besucht. 

Der BSV führt 2 Grundausbildungen im Jahr 2022 in Gochsheim (Schweinfurt) durch.

Weiterhin werden viele Fortbildungen über den BSV in Unterfranken durchgeführt.

Bericht Main-Rhön 

Einbrüche in den MItgliederzahlen verzeichne alle Vereine, da lange Zeit keine 
Möglichkeit zu trainieren bestand. Bad Kissingen fährt 30 km zu Training, da das Bad
wegen Renovierungsarbeiten geschlossen ist. In  Bad Neustadt haben 3 Trainer 
aufgehört und es ist schwer Ersatz aufzubauen.

Ein Verein allein schafft es nicht mehr einen WK auszurichten, nur noch als Team im 
Kreis konnte ein Wettkampf ausgerichtet werden. Diese Konzept soll so erst mal 
weiter verfolgt werden.



Bericht Synchonschwimmen. 
Der Nachwuchs weist auch im Synchronschwimmen Lücken auf. Daher ist man 
geneigt, evtl. eine Startgemeinschaft mit Nürnberg anzustreben.  Die Fina hat neue 
Wertungskriterien herausgebracht. Die Umsetzung in Deutschland ist noch in 
Abstimmung

Für Deutsche Meisterschaften gibt es keine Voraussetzungen; erreicht man jedoch 
die geforderte Punktzahl nicht oder ist krank ist, wird ein Strafgeld fällig.

Fachwart Schwimmen

Nachdem im letzten Herbst der Start wieder möglich war eine DMS-J durchzuführen, 
hat sich kein Verein im Stande gesehen dies unter den Hygienebestimmungen 
durchzuführen.  Daher bestand die Möglichkeit in Mittelfranken teilzunehmen, 
welches jedoch kein Verein aus Unterfranken in Anspruch genommen hat.

Für die Bezirks-Kurzbahn sah es nicht besser aus. Zum einen die 
Hygienebestimmungen, zum anderen überhaupt ein Bad zu bekommen. Daher 
wurde im Frühjahr 2022 auch keine Bezirks-Kurzbahn durchgeführt.

Bezirkslangbahn sollte eigentlich in Schweinfurt stattfinden. Katja Scholz sah sich 
auch nicht in der Lage diese durchzuführen.  Der SV Würzburg hat sich bereit erklärt 
diese Meisterschaften zu übernehmen. Er wurde gut angenommen und es konnten 
sich noch einige SchwimmerInnen für die Bayerischen qualifizieren. 

Bezirkskader 

Im Herbst 2021 wurden alle Vereine angeschrieben um den Bezirkskader wieder auf 
die Beine zustellen.  Es wurde angeboten einen Tag nach Würzburg zu kommen und
vorzuschwimmen.  Die Rückmeldungen waren alle positiv, jedoch fanden die Vereine
sich noch nicht in der Lage jemanden zu schicken, da sie erst einmal sondieren 
mussten was überhaupt nach dem Lockdown an SchwimmerInnen da ist..

Geplante Wettkämpfe 2022/2023 DMSJ Aschaffenburg, DMS Kitzingen, Kurzbahn 
Marktheidenfeld (kein Bad mehr), Langbahn Kleinostheim.

Schule und Verein Schulschwimmen 

Jugend trainiert, Rhein-Main-Donau-Wettkämpfe sind wir in Unterfranken sehr 
schwach vertreten. Aschaffenburg ist immer sehr stark vertreten und schafft auch 
immer den Sprung bis zu den Landes-Wettkämpfen. Ansonsten gibt es vereinzelt nur
noch Schulen aus Zeil und Kitzingen, die zum Landes-Wettkampf weitergekommen 
sind.

Mastersfachwart 



Während Corona sind im Aschaffenburger Raum viele in die See gegangen und zu 
den Triathleten abgewandert.  Aschaffenburger Masters haben die Stockstadt-
Masters aufgenommen. In Poseidon fallen Trainer im Mastersbereich weg. 

Uwe könnte sich vorstellen eine ISL- Abend-Veranstaltung durchführen ab 16 Jahren
durchzuführen, damit die Jugendlichen im Alter zwischen 16 – 20 nicht ganz 
aufhören und dann im Mastersbereich weiter machen.. 3 – 4 Mannschaften würden 
dafür benötigt. Ausscheidungsschwimmen. Uwe wäre gerne bereit für ein 
Pilotprojekt. 

Breitensport

Renate ist zufrieden mit der der Fortbildung 2019.  

Nachdenklich macht sie der Wechsel im Landratsamt.  Herr Ebert, der neue Landrat, 
ist nicht so zugänglich für den Schwimmsport. Die Vereine machen im Ehrenamt 
Schwimmkurse und es wird nicht vom Landrat gewürdigt. 
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Planung der Fachwarte 

Kampfrichter-Fachwart Sylvia Stubenrauch 

Aus-Fortbildung in Aschaffenburg am 22.10.2022 im Friedrich-Dessauer-Gymnasium

Schiedsrichter – Fortbildung wird am Tag des Bezirkstages vormittags durchgeführt. 
Beginn 9.00 Uhr  - 12 Uhr. 

Sylvia benötigt einen Ansprechpartner im Kreis Aschaffenburg, der für die 
Kampfrichter zuständig ist und mit ihr zusammenarbeitet.  Er/Sie soll Sylvia bei der 
Aus- und Fortbildung unterstützen. Sie kann nicht immer von den anderen Kreisen 
verlangen, dass sie auch im Kreis Aschaffenburg zur Verfügung stehen.

Den Posten des Bezirkslehrwartes wird in der nächsten Periode nicht besetzt. Die 
Zusammenarbeit mit dem BSV- Janette Comma läuft so gut, dass man es über sie 
laufen lässt. 

Kreis Main-Rhön kann sich schlecht darauf einstellen, wie es in den nächsten Jahren
weiter geht mit der Explosion der Kosten. 
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Status Berichte für Bezirkstag 08.10.2022

Abgabe 15.07.2022   Versendet am 30.10.2021

Bis jetzt noch keine Berichte eingetroffen. Alle nochmals darauf hingewiesen, diesen 
abzugeben.

TOP 4

Diskussion Kandidaturen Bezirksrat 2022 – 2026

1. Vorsitz  Stephanie Sefrin würde sich zur Verfügung stellen

2. Vorsitz/Kassenwart   Es wurde mit Dany Neuerer (Kitzingen) gesprochen, sie 
wäre nicht abgeneigt, Dorsten Englert wird auch nicht mehr antreten,
Weiterhin steht noch Holger Mende aus Schweinfurt zur Debatte. Der möchte 
es aber nur machen, wenn ein 3. Vorsitzender dabei ist. Nach der Sitzung 
sendete Holger eine Mail mit der Absage für dieses Amt. 

3. Vorsitz    könnte sich Alexander Schild vorstellen.

4. Jugendwartin:  Von der jetzigen Jugendwartin ist nicht zu hören, daher wird 
angenommen, dass sie auch nicht mehr zur Wahl stehen wird. 
Kein Neuer in Aussicht.

5. Öffentlichkeitsarbeit:  dieser Posten wird aufgelöst, da er nur auf dem Papier 
stand.

6. Lehrgangsfachwart: Dieses Posititon wird nicht wieder besetzt. So lange die 
Zusammenarbeit mit dem BSV – Lehrwesen so gut läuft, werden die Aus- und 
Fortbildungen darüber angeboten.

7. Schule und Verein:  Robert Bayer hat sein Amt bei der Regierung an Annika 
Liebs abgetreten. Es wird versucht Kontakt mit ihr aufzunehmen, ob sie für 
den Bezirk Ansprechpartner wird.

8. Wasserball:  Jochen Fritz wird dieses Amt weiterhin ausführen.

9. Kampfrichterwesen:  Sylvia Stubenrauch übernimmt dieses Amt noch für 4 
Jahre. In dieser Zeit möchte sie einen neuen Obmann einarbeiten, damit sie 
2026 zurücktreten kann.

10.  Bezirksschwimmwartin:  Lena Kalla, die das Amt erst im letzten Jahr 
kommisarisch übernommen hat, wird auch weiterhin für dieses Amt zur 
Verfügung stehen.

11.  Masters:  Uwe Bößenecker wird dieses Amt weiterhin vertreten.



12.Synchron: Kristin Schenk wird auch weiterhin das Amt vertreten.

13.Breitensport: Renate Schmalzl wird auch weiterhin dieses Amt bekleiden.

14.Schriftwart:  Petra Nickel wird dieses Amt für weitere 4 Jahre besetzen

Die Vereine sollen noch mal angeschrieben werden, dass noch die eine oder andere 
Stelle zur Verfügung steht.
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Diskussion Ehrungsvorschläge

Wastl  Rüdiger Sebastian  SV Würzburg 60 Jahre aktives Mitglied im Verein

Einstimmig angenommen

Yvonne Gutmann  SC Schweinfurt seit 1997 aktive im Verein

Einstimmig angenommen

Wasserball U14  Deutscher Meister 2022

Andrija Fotak, Erik Wierlemann, Nnamdi Gamisch

Einstimmig angenommen

Synchro  eine Kaderschwimmerin entfällt, da sie nicht an den Lehrgängen 
teilgenommen hat.

Schwimmen noch in Abstimmung

David Kuhn

Lena Ludwig

Ehrenamtlich

Udo Werner

Martin Schulz-Röbecke

Leonie Beck   5. Olympia 10 km,  WM 2. (10 km) + Staffel



Lea Boy   EM 1.  25 km   WM 2018 + 2022 Staffel + 2.  25 km

Sören Meißner   WM Staffel  1.

Ruwen Straub  Teilnehmer
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Antrag vom SV Würzburg zu den Bezirksmeisterschaften.

1. die Gebühren des BSV zu übernehmen. Fallen nicht an, da es eine amtliche 
Veranstaltung ist. 

2. Entfall des Anteils des Bezirkes zu Gunsten des Ausrichters.

Über den Anteil finanziert der Bezirk, Kampfrichtergelder und Medaillen.

Der Antrag vom SV Würzburg 05 wird einstimmig abgelehnt.

In der Diskussion wurde folgender Antrag formuliert: Der Bezirk Unterfranken 
gewährt dem Ausrichter (SV Würzburg 05) einen einmaligen Zuschuss in Höhe von 
500 €; aufgrund der gestiegenen Energiekosten die kurzfristig nicht mehr über eine 
Erhöhung des Meldegeldes kompensiert werden konnten.

Der Bezirksrat wird die Anpassung der Gebührenordnung auf dem Bezirkstag mit 
den Mitgliedern diskutieren.

 

Der Antrag wurde einstimmig angenommen. Eine Enthaltung.

Ende der Sitzung 18 Uhr


